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淄博为我赋能 我逐光而行
——— 一位企业家的自述

每次回忆起自己这些年的
创业经历，总是心潮澎湃。

企业，就像自己的孩子，从
小带着他一点点长大，总是担心
哪一步走不对会影响他的前程。

所以，在对资本市场的态度
上，我一直非常慎重。

上市，一方面是更大层次的
融资和更高知名度的诱惑，一方
面是对资本市场的担心和不了
解。企业目前正值转型升级后
的初创期，对于进入资本市场我
更怕的是我的企业会遭受风险，
多年心血毁于一旦。2008年金
融危机以来，我总觉得金融是虚
拟的东西，会给企业带来风险，
进入资本市场会“危机重重”，
所以我一直选择以传统的信贷
方式进行融资。但随着企业的
发展壮大，这种融资规模已经无
法满足日常经营，我开始犹豫。

这种犹豫在几年前就开始
了。近两年来，淄博市为了提高
企业对于资本的利用能力，做了
一系列工作。2019年淄博市与
资本市场学院合作，启动为期三
年的企业上市精准培训计划；成
立了资本市场服务基地，专门为
我们召开了上市后备企业培训
会，讲解了关于上市业务、新三
板挂牌、上市挂牌实务等我们关
心的内容。

说服一个创业者最有效的
办法，就是在他最需要的时候，
给他最大的支持。这一系列的
支持政策和培训，使我了解到资
本市场并非“深不可测”。

此外，相应的资本市场政策
也陆续出台落实，淄博市响应金
融赋能实体的政策号召，打造区
域性科创产业金融高地，还出台
了很多扶持性政策。这让我意
识到资本市场并非“猛兽”，而
是可以用来促使企业发展的
跳板。

我跃跃欲试，要把握住这难
得的机遇！前不久，我又了解到
今年国家也大力推动上市公司
发展，淄博有3个区域成功入选

山东省上市公司孵化聚集区试
点。淄博还针对不同成功上市
企业给予不同的补贴，淄博很多
企业加入上市队伍，现在已经有
29家上市公司、31只股票在境
内外交易市场上市交易。这些
企业都是我前进路上的“灯
塔”，也给了我追赶的动力。在
此之前，我或许不敢望其项背，
而今有了金融政策的扶持和引
导，我也有了足够的信心去搏更
好的将来。

我的观念改变，得益于环境
的变化，更得益于淄博为优化营
商环境所做的方方面面的努力。

从企业初创的九死一生，到
初具规模，再到如今难以突破的
瓶颈，多年下来，我也算是历经
风雨。细想下来，我们企业的成
长其实也是淄博万千企业发展
的一个缩影。淄博市是有名的
老牌重工业城市，有着众多的石
化、陶瓷等重工业企业，随着国
家环保政策的大力实施，淄博许
多企业被关停，但细看近年来淄
博的市场环境不难发现，这座城
市并未从此沉寂，而是在换道中
实现了升级，在弯道上实现超
车，新材料、新医药、新金融、高
端装备、智能制造……在不断转
型发展中，淄博正在凤凰涅槃、
加速崛起！

城市就是企业最大的靠山，
城市更美好，企业才能更美好。
在这次金融赋能等六大赋能行
动的助力下，我再次看到了前路
的光明，而我也感到自己已然抓
住机会，逐光而行。

讲述人:武斌（淄博电子化
学试剂科技有限公司总经理）

大众日报淄博融媒体中心
记者 李振兴 整理

8月18日早晨8点，我刚吃完
早饭就收到微信消息，弟弟把他
栽花的照片发到了家人群。我
看着那美丽的茉莉，仿佛隔着手
机屏幕就闻到了花香。我赶紧
将自己收拾厨房的照片也发到
了群里，弟弟、弟媳都给我点赞。
如今我和亲戚们之间交流最多
的就是“谁的家最美”，这是从两
年前我们社区开始推广“美在家
庭”评选促使大家养成的好
习惯。

我今年42岁，是淄博高新区
李家社区的居民。我们这个社
区位于高新区东南端，社区无论
在哪方面都力求做到最好，特别
是环境越来越好，变得宜居又美
丽，让大伙感触最深。

家是最小国，国是千万家。
我们社区经常向大家宣传人人
要有美家意识，人人参与社区建
设，共建幸福家园。其实，“美在
家庭”评选，我是受弟弟和母亲
的影响才报名参加的。

事情要从2019年7月说起，
那时大家都在说“美在家庭”评
选的事，当时我并没在意，没想
到弟弟第一个报名参加了。

我出于好奇，就打开评选细
则看了看，发现打分项主要集中
在居室、室内绿化、阳台、厨房及
洗手间的整洁程度方面，还有对
家风传承的考核。说到底，就是
督促大家把家收拾干净、把孩子
教育好。

我选择静观其变。弟弟和
弟媳将家里收拾得井井有条，栽
花美化环境，推广讲普通话……
没想到，后来弟弟一家被评为了

“五星家庭”，用积分到社区的
“美家超市”兑换了洗衣液、洗发
水、沐浴露等很多日用品。我心
里有些羡慕。

到了2020年春天，我母亲也
报名参加了“美在家庭”评选。
当时我还说她，住在社区的老年
公寓，又不是自己的家，有必要
这么认真吗？

“无论住在哪，总得给人一
个好印象，收拾得干净整洁，自

己心里也舒坦。”母亲的一番话，
让我改变了看法。

母亲每天把房间打扫得一
尘不染，物品摆放得整齐有序。
经过考核，她的各项评分成绩也
不错，用积分到“美家超市”兑换
了米醋、洗衣粉、香皂。我拿着
母亲给的香皂，决定也报名参加
评选。

2021年夏天，我报了名。从
那以后，每天我都认真收拾屋
子，家里干干净净、井井有条。
我给自己定下规矩：家中的垃圾
不能过夜，必须倒掉；每次吃完
饭，必须及时把碗筷洗刷干净，
把厨房收拾整洁。

在我的带动下，丈夫也更勤
快了，儿子也更懂事了，他俩都
积极参与到家务劳动中来……

在弟弟的指导下，我养花的
水平越来越高，母亲看了也很高
兴。家里环境美了，我的心情也
更好了。

凭借全家人的努力，我们家
被社区评选为“美在家庭”五星
示范户。我不仅用积分兑换了
日用品，还收获了一份期盼已久
的荣誉，很满足。如今我在家人
眼里是“最美妻子”“最美母亲”，
是家里的“明星”，我要坚持下
去，带着家人把家装扮得更美，
继续做爱家“明星”。

社区很多家庭都感受到了
家美人更美的蜕变，邻里之间时
常通过微信群交流，发照片展示
自己的美家成果。

越来越多的居民参加“美在
家庭”评选，大家的环保意识、爱
家意识更强了，社区也变得更加
美丽宜居。

其实，我在报纸上看到过这
样的消息，这几年高新区逐年加
大对“美在家庭”评选的支持力
度，为的就是让更多人养成爱家
美家的好习惯，为创建文明城市
贡献一份力量。

讲述人：李娜（淄博高新区
李家社区居民）

大众日报淄博融媒体中心
记者 张培 整理
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居民凭积分在社区“美家超
市”兑换日用品。

家美社区美 咱心里更美

淄博电子化学试剂科技有限
公司位于博山经济开发区，厂区
整洁干净。


